

CARTÓN

AUTOR: JONÁS



COLUMNA

ANÁLISIS



TOMÁS FLORES ROSALES

La suerte de MORENA es la suerte de Delfina, de Horacio y de Higinio en el contexto de los comicios de enfrente.

El actual Secretario General de Gobierno podría romper el récord de haber durado el menor tiempo en el cargo.

Higinio Martínez Miranda, también.

Ambos, de Palacio estatal a operadores electorales para evitar el "diluvi" morenista.

No hay duda que mujeres y hombres pensantes de MORENA en el Estado de México sabrán distinguir entre acciones de gobierno y acciones de partido. Y es que está en ciernes el proceso electoral 2024 mediante el cual se habrán de elegir en las urnas a 125 presidentes y presidentas municipales y 45 legisladoras y legisladores locales de mayoría relativa y no se aprecia aún la diferencia entre lo político y lo gubernamental en el contexto del poder guinda recién ungido en tierras mexiquenses.

Y es que si bien el desempeño en el gobierno de una u otra manera será la carta de presentación del organismo en el poder en la justa comicial del 2024, no hay quien represente el liderazgo del partido MORENA en el contexto electoral local y distrital, respectivamente.

No se antoja pensar que los morenistas mexiquenses ya hayan cultivado las habilidades suficientes para dirigir al partido desde Palacio de Gobierno estatal al mismo tiempo que acomodan su estilo de administrar la cosa pública, posiblemente los intelectuales militantes serían la pauta para instalar una dirigencia partidista paralela a la sede del Ejecutivo estatal.

De no ser así, al partido MORENA lo podrían agarrar con los dedos en la puerta y presurosos e improvisados intentarían hacer distinguir lo que es el partido y lo que es el gobierno, pero por más hábiles que se muestran deben reconocer que no tienen un Andrés Manuel López Obrador en la sede del gobierno estatal y por tanto, los morenistas mexiquenses, tendrán que demostrar que no todo lo logrado es producto de lo aportado desde Palacio Nacional, deben proyectar que solos también pueden.

Podrían, los morenistas locales, convertirse en lo "espectacular" de los comicios del primer domingo de junio próximo si se cumple la regla no escri-

ta electoral relativa a que después de la elección de gobernadora la jornada comicial intermedia posterior la pierde el partido político ganador de la gubernatura un año antes en el mosaico de votaciones mexiquense.

Y es que:
A.-O gobiernan ó arengan a sus huestes rumbo al proceso electoral local del 2024.

B.- Las dos cosas, al mismo tiempo y desde el mismo lugar, no se puede, es imposible hacerlo para los principiantes en ejercer el poder.

Luego entonces millones de mexiquenses que jamás han formado parte de MORENA ni ven ni observan a un líder a seguir para evitar la regla no escrita electoral de "ganar y luego perder", lo cual, de suceder esa ecuación, representaría el mayor descalabro de MORENA derivado de la falta de identidad partidista, porque haber obtenido el voto a su favor en elecciones de gobernadora no es sinónimo de sumar militantes a su causa y, eso, lo deben discernir.

Quizá la escasez de oficio político de las y los morenistas mexiquenses les obligó a deambular con "mirada ciega".

Es decir:
I.- Colocaron en el gabinete estatal a sus activos más sensibles en menesteres electorales.

II.- Eso los ha dejado "incompletos" para la arenga comicial.

Por eso, como ya se ha analizado aquí:

a).- Horacio Duarte Olivares podría convertirse en el Secretario General de Gobierno más efímero en la historia reciente de las administraciones mexiquenses.

b).- Higinio Martínez Miranda también correría esa urgencia en el cargo nuevo que ostenta creado ex profeso.

Ambos podrían convertirse, en breve, en los grandes electores de MORENA en territorio mexiquense y, lograda la hazaña de ganar en las urnas en junio venidero, retornar a arropar a Delfina Gómez Álvarez quien en un mes transcurrido en la gubernatura no ha amasado sólo el compromiso de gobernar la entidad más grande y compleja del país, también se ha sacado la "rifa del tigre" de garantizar el triunfo de MORENA en el Estado de México en las elecciones presidenciales próximas, de no lograrlo, ella y sus hombres fuertes señalados en los inicios a y b de este análisis, tendrán que reflexionarlo a solas y a fondo en virtud de que para ese momento Andrés Manuel López Obrador ya no estará en Palacio Nacional. Cuidado.



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA
DGA en Naucalpan.

Tiempo de destapes.

Sigue sumando PVEM

Si van los Vargas.

Seguirá Eric Sevilla.

PAN: Mal Tlalnepantla.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez visitó nuevamente el Valle de México, en la joya de la corona del PAN (al igual que Huixquilucan) que es Naucalpan, en donde presidió la veintitresava Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz y en la que el balance en materia de seguridad fue positivo. Ahí estuvieron el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares; el Secretario de Seguridad, Andrés Andrade Téllez, y la alcaldesa anfitriona Angélica Moya Marín, quien podría buscar la reelección el año entrante, pero la tiene difícil ante Morena que podría ir con la diputada local Karina Labastida Sotelo o Isaac Montoya Márquez, aunado a que el líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, la buscará por el PRI, con o sin alianza...NOTAS CORTAS:



Y ya entrados en el tema, vienen los segundos informes legislativos de los diputados locales y será la oportunidad para destaparse para las candidaturas a las presidencias municipales, para la diputaciones federales o para reelegirse, y "aspirinas" lo son casi todos, y vean si no: por Morena, Azucena Cisneros y Faustino de la Cruz van por Ecatepec; la morenista Mónica Álvarez Nemer, el priista Braulio Álvarez Jasso y el panista Gerardo Lamas Pombo levantan la mano por Toluca; Karla Aguilar Talavera buscará Tenango del Valle por el tricolor; la también priista Myriam Cárdenas Rojas suena en las encuestas para la alcaldía de Almoloya de Juárez; María Elida Castelán Mondragón es la carta fuerte del Frente Amplio por México para Tejupilco y la coordinadora del PVEM, María Luisa Mendoza Mondragón iría por Jilotepec, por citar solo unos ejemplos. Pero quién acepta públicamente que sí va para la senaduría es el panista Enrique Vargas del Villar, quien a pregunta expresa reconoció que su esposa, Romina Contreras Carrasco sí irá por la reelección como alcaldesa de Huixquilucan. Tiempo de destapes, insistimos... Esta mañana el líder estatal del PVEM, anunciará una nueva adhesión de más cuadros provenientes de otros partidos al Verde Ecologista. El ex líder estatal del FJR, ex regidor de Toluca y con amplia experiencia en la operación electoral, muy cercano al mejor dirigente que ha tenido el Revolucionario Institucional, Carlos Iriarte Mercado (al igual que Ricardo Aguilar Castillo) lo cual incomoda a ciertos personajes de "los mismos de siempre", como a una de Metepec. El dirigente insiste que lo mejor del PRI se está pasando al partido del tucán... Y hablando de

priistas, como se los anticipamos, ni la "delegada especial" Ana Lilia Herrera ni su compañera diputada federal Cristina Ruiz desplazarán, por ahora, al increíblemente todavía presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Eric Sevilla, quien hábilmente, cada que se han reunido ante Alito para el tema de la sucesión en el CDE, antes de iniciar, literalmente pone su renuncia sobre la mesa, pero no le es aceptada, y ningún priista le ha pedido, de frente y en su cara, que deje la dirigencia. Y mientras sigan los mismos dirigentes, estatal y nacional, Morena y sus aliados sonríen con optimismo... Ayer le preguntamos al presidente municipal de Tenango del Valle, Roberto Bautista Arellano, si buscará la reelección, pero no quiso contestar con un sí o un no, pero dio a entender que dependerá de lo que decidan en su partido... CONGRESO LOCAL: Guillermo Zamacona Urquiza propuso crear el Santuario del Agua Espíritu Santo para Jilotzingo que depende de la presa Madín de Naucalpan. Fue aprobado por unanimidad... Karla Aguilar Talavera encabezó el encuentro con el vicepresidente, de Shandong, China, Yang Dongqi... El PAN propuso renovar el acuerdo del Programa de Regularización de la Tenencia de la Tierra derivado del Juicio Sumario de Usucapión... El alcalde de Tlalnepantla, Marco Antonio Rodríguez Hurtado, ha viajado al extranjero, con cargo al erario ¿o lo pagó de su bolsillo? Por otra parte, el municipio ha decaído, y lo denunció el diputado Adrián Juárez, del PAN, su ¿ex partido? ... Feliz "ombligo" de semana, raza...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

DIRECTORIO

Ricardo Moreno Cárdenas
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Jorge Puga Álvarez
Jefe de Redacción

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Eulalia Victoria
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, 18 de octubre de 2023, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09019589300-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1000, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de CV, Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



EL DATO

Dan 90 años de cárcel a 5 militares que asesinaron a alumnos del Tec de Monterrey en 2010; a los jóvenes los acusaron de sicarios. La sentencia contra los militares ocurre 13 años después de ocurridos los hechos en Nuevo León.

Aprueban extinción de fideicomisos del Poder Judicial en lo general

EL DATO
259 votos a favor
205 en contra
1 en abstención

Los diputados de Ebrard votaron a favor.

Y faltaron 35 diputados. El importe de los fideicomisos es de 15 mil millones de pesos.

